
l'istituzione del Ginnasio-Liceo, ben sapendo questo, ha voluto fondare
il Liceo Classico, proprio perchè questa scuola è quella più frequentata da
famiglie abbienti e quindi con le possibilità di mantenere i propri figli a
studiare in montagna . Proprio verso il soggiorno montano possono orien-
tarsi quegli studenti che, per indisposizioni varie (quali adenopatie ilari,
asma bronchiale, ecc .), non possono continuare gli studi nelle grandi città
di pianura.

Naturalmente occorrerebbero dei convitti-pensionati atti ad ospitare
tali elementi ; la presenza di pensionati agevolerebbe anche il sorgere di
qualsiasi altro tipo di scuola secondaria superiore (magistrale, scuola per
ragionieri, geometri, ecc .), e Ulzio potrebbe così diventare un centro com-
pleto di studi in montagna, unico in Italia oltre i tono metri.

A tale proposito, poco più di un anno fa, un esponente dcll'Enpas,
prendendo lo spunto dall'esistenza in Ulzio del Ginnasio-Liceo, aveva fatto
intravvedere la possibilità di istituire, proprio in Ulzio, dei pensionati, ma-
schili e femminili, per i figli di dipendenti statali di tutta Italia, bisognosi
di clima montano : questa iniziativa avrebbe potuto avere come conse-
guenza immediata la creazione del a Centro di Studi a.

Verrebbe così risolto in modo magnifico e grandioso il problema im-
portante della montagna, perchè potrebbero sorgere altri pensionati privati
nei vari Comuni dell'alta Valle, i cui alunni affluirebbero alle scuole con
pullman, essendo Ulzio al centro di questa zona di montagna (in piccolo
questo viene già fatto : pullman da Cesana, da Rardonecchia e da Sauze
d'Oulx).

e) Agricoltura . — Essa non può dare un potente contributo economico
alla vita della vallata ; tutt'al più sarebbe atta ad integrare, con la suddivi-
sione delle proprietà in piccoli orti adatti all'economia familiare, la strut-
tura della vita operaia.

Poichè la coltivazione economica dei campi può essere sviluppata solo
a fondo Valle e in poche altre zone particolarmente dotate, la restante
parte del territorio dovrebbe essere destinata a pascolo ed a foreste . Nella
nostra Valle, soprattutto alle foreste dovrebbe essere data molta cura sul-
l'esempio di quanto avviene in Austria ed in Svizzera : foreste curate e
diffuse vogliono dire possibilità di lavoro economicamente utile ad una
determinata altitudine ; sono presupposto per lo sviluppo di un'industria
del legno; sonZi condizione prima per la regolarizzazione dei corsi d'acqua,
ed il ricupero alla coltivazione dei terreni ove ora i torrenti divagano nei
periodi di piena.

Le foreste potrebbero essere potenziate tentando, dopo opportuni espe-
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